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随着近期山西多地下过暴雨，如何在雨天安全行
车就成了许多驾驶员关注的问题。7月29日，山西高
速交警四支队发布了雨天行车安全指南，为车辆雨天
高速道路上安全行驶支招。

车速降低20%

山西交警部门提出，导致绝大多数雨天事故的直
接原因其实是驾驶者的视野受阻。雨季糟糕的能见
度，加上挡风玻璃上密布的雨滴，相当于给驾驶者戴
上了一副污迹斑斑且过于暗沉的墨镜。雨天开车要
及时打开雨刷器。如果车玻璃上有雾气，则需开启冷
气，将雾气吹散，以免看不清道路和后面的来车。

同时，路面上的积水起着“润滑剂”的作用，使路
面与车轮之间形成一个“滑油面层”，让路面的附着
系数大大降低。路面上的水越深、车速越快，这种现
象越严重。路面变滑，将使制动距离延长，速度越
快，制动距离越长。而且雨天高速行车进行制动时，
极易发生侧滑和甩尾，使车辆失去控制。由于附着
系数降低，车辆制动时车轮很容易抱死，发生侧滑和
甩尾的可能性也增大。因此，交警部门提醒驾驶员，

雨天行车，车速一定要比平时降低至少20%，并注意
平稳转向。

预留应对时间

同时，交警提醒广大驾驶员，轿车的涉水深度各
有不同，车辆可以用半只轮胎高度作为涉水上限，积
水如果太深最好考虑绕行或者等待积水散去。在通
过积水区域时应保持匀速行驶，中途不停车。若行
进过程中感觉到动力不足，手动挡车可松离合拉高
转速再走，自动挡车就深踩油门避免停在积水当中，
以免熄火。

在遇到积水时也要注意控制车速，因为车速过
快会导致车轮“浮”在水面上，失去抓地力而导致危
险发生，其次低速通过积水区也是驾驶素质的体现，
高速通过时车轮溅起的巨大水花会让后方车辆的视
线顿时模糊，造成安全隐患。

雨天驾车，由于视线受挡，并线操作过多会增加
驾车的风险，驾驶员要尽量提前预见周边车辆的并
线动作，这样可以预留充分的应对时间，避免发生车
辆擦刮。由于视线不好，驾驶员最好选择减速并线，

并线前提早开启转向灯告知周围车辆注意，并选择
合适的时机进行并线。

雨天勤用车灯

为了雨天行车安全，交警提醒广大驾驶员，雨天避
免猛加油或者猛减速的现象，保持平稳的车速很重
要，一旦遇紧急情况猛踩刹车，车辆很容易侧滑跑偏，
严重的话还容易撞车，要想不猛刹车，最重要的还是
要看清路况和保持稳定的车速。

同时，雨天光线差，车灯是必须要开启的，灯光的
作用不仅是为了让自己看清路况，更是为了提高车辆
的辨识度，让周围车辆可以看到自己，避免意外。

此外，雨天行车要保持正确胎压。在雨中的高
速公路行驶，轮胎与地面之间会形成一层水膜。当
汽车时速达到80公里以上，水膜会将轮胎与地面完
全隔开，轮胎在行驶中根本不接触地面，而像汽艇一
样在水上滑行。在小雨刚开始下时，路面灰尘及沙
土还没有被冲洗干净，大幅度降低了路面的附着
力。如果轮胎继续保持非正常的低压状态行驶，就
更容易出现侧滑、甩尾，造成安全隐患。

雨天安全行车 高速交警支招
记者 张帅

新华社天津7月30日电（记者
王晖）招工即招生、入企即入校，企
校双师带徒、工学交替培养。日
前，天津全面启动企业技能人才培
养新模式，在“海河工匠”建设政策
框架下，制定出台了企业新型学徒
制实施办法，通过政策引导、资金
支持，鼓励企业和职业院校、培训
机构开展合作，共同培养企业高技
能人才，促进企业转型升级。

记者从天津市人社局了解到，
该培养模式主要内容为：

一是推行目录清单管理。天津
市人社局定期发布企业目录和培训
机构目录，并实行动态调整，方便
企业与培训机构有效衔接。对纳入
目录的企业和培训机构实施动态评
估，并建立退出机制。

二是自主确立培训对象和方
式。学徒培训对象是与企业签订1
年以上劳动合同的技能岗位新招用

和转岗或需要技能提升等人员，企
业可根据生产实际自主确定培养对
象。学徒培训以企业为主导确定具
体培养任务，由企业与培训机构分
别承担。在企业主要通过导师带徒
方式，在培训机构主要采取工学一
体化教学培养方式，并积极应用“互
联网+”、职业培训包等培训模式。

三是培训目标及要求明确。学
徒培训目标以符合企业岗位需求的
中、高级技术工人为主，培训期为1
至 2年，特殊情况可延长到 3年。
每年培训时间不得少于600课时，
其中在培训机构进行专业理论和技
能培训不得少于160课时。每名企
业导师原则上带徒不超过8人，技
能水平资质原则上应高于培训技能
等级。每个教学班原则上不超过
40人。学徒培训期满，可参加职业
技能鉴定或结业（毕业）考核，合格
者取得相应职业资格证书、职业技

能等级证书、专项职业能力证书或
培训合格证书。

四是给予补贴资金支持。对完
成新型学徒制培养、学徒取得证书
的，按照实际支付给委托培训机构
的费用给予企业补贴。取得中级工
证书的，每人每年最高补贴4000
元；取得高级工证书的，每人每年
最高补贴5000元；取得技师及以上
证书的，每人每年最高补贴7000
元。补贴实行预付制，培训计划经
备案审核后，预付企业50%的补贴
资金，培训任务完成后及时拨付其
余补贴资金。

据介绍，目前，天津市天发重
型水电设备制造有限公司与天津
市机电工艺学院，一汽大众天津股
份有限公司与天津中德应用技术
大学完成前期协商并正式签约，首
批100余名企业职工已启动新型
学徒制培训。

7月 22 日，中国资本市场迎来历史性时刻，科
创板正式开市。

上午9：30左右，中央政治局委员、上海市委书
记李强和证监会主席易会满为首批25家上市公司
鸣锣，25只科创板新股开始挂牌交易。

从设立科创板并试点注册制提出，到科创板正
式开市，仅历时 259 天，中国资本市场迎来了一个
全新的板块，这一改革试验田也正式启动。

证监会副主席李超：
希望投资者理性参与科创板投资交易

证监会副主席李超
在科创板首批公司上市
仪式上表示，设立科创板
并试点注册制肩负着引
领经济发展向创新驱动
转型的使命，也承载资本市场基础制度改革的初
心，对于进一步提升资本市场功能，更好服务供给
侧结构性改革和高质量发展具有独特的作用。

李超还提出了四点希望，希望上交所把握好科
创板定位，落实好以信息披露为核心的证券发行注
册制，着力支持有发展潜力、市场认可度高的科创
企业。希望科创板公司以上市交易为契机，完善公
司治理，真实、准确、完整披露信息，严守“四条底
线”，以扎实的业绩和成长回报股东，回馈社会。希
望保荐机构、会计师事务所、律师事务所等中介机
构切实提升执业质量，恪尽职守，勤勉尽责，当好
资本市场的“守门人”。

此外，也希望广大投资者熟悉掌握科创板各
项制度规则，强化风险意识，正确认识、理性参与
科创板投资交易。

上海市市长应勇：
打造服务全国科创企业的重要投融资平台

上海市委副书记、市长应勇表示，科创板开
市，是资本市场发展的里程碑，是科技创新领域
的历史性突破，将开创金融改革开放的新路径，
开启资本市场发展的新征程，开辟科技创新创业
新气象。科创板是推进上海金融中心和科创中
心建设的重要结合点，有助于提升上海城市能级
和核心竞争力，更好服务全国。

应勇表示，将继续全力支持，全面配合，推动
科创板建设成为规范、透明、开放、有活力、有韧
性的资本市场，将始终坚持市场化、法治化、国际
化方向，不断完善金融生态环境，着力打造服务
全国科创企业的重要投融资平台。“我们相信，依
托科创板，更多科创企业将在这片沃土上踊跃生
根、茁壮成长，为我国建设世界科技强国、实现更
高质量发展作出更大贡献。”

上交所理事长黄红元
上市公司要守住不说假话、不做假账的底线

上交所理事长黄红元表示，科创板肩负着资
本市场更好服务国家战略的时代使命，架起科技
与资本顺畅连接的桥梁，必将有力推动创新驱动

发展。科创板承载深化资本市场改革的重任，秉承
市场化、法治化原则，真正落实以信息披露为核心
的发行注册制，统筹推进交易、退市等关键制度创
新，发挥改革试验田作用，为打造一个规范、透明、
开放、有活力、有韧性的资本市场，积累可复制、可
推广的经验。科创板也寄托着上交所的发展之梦，
将极大地增强上交所的包容性，上交所将不忘初
心，牢记使命，更好地服务资本市场，服务实体经
济，服务国家战略。

黄红元还对上市公司提出要求，上市后公司要

更加专注主业，专注创新，不断增强核心技术竞争
力，更好回报投资者、回报社会，要守住不说假话、
不做假账的底线，不碰内幕交易、操纵股价的红线。

声音

上市仪式上，25家公司董事长均来到现场，多
位董事长接受了记者采访，回应股价变动、公司成
长性等问题。心脉医疗首日收报 158.30 元，涨幅
242.42%，在 25 只科创板股票中涨幅排名第三。
心脉医疗董事长彭博表示，对于医疗企业行业，国
家监管较为严格，从产品的预研到立项，到上市前

的临床，最后拿到注册证，需要经历很长时间，短
则五六年，长则十几年。科创板的设立对于医疗
器械企业来说，无疑是打开了通往资本市场“高速
公路”的入口，企业将借助资本的力量加速奔跑。

截至 22 日收盘，交控科技报 37.90 元，涨幅
134.24%。交控科技董事长郜春海对首日股价评
论道，股票市场肯定是有涨有跌，作为企业负责
人，还是要定下心来把企业做好，“企业要做好了，
核心价值体现出来了，股票一定是朝着好的方向
发展”。郜春海还表示，在实行注册制的机制下，

有更多的企业能有机会到
科创板这一舞台上来，这
同时也给企业提出了更多
的要求。在合规合法之
外，企业还要更多地在核
心技术上下工夫，因为科

创板是解决科技领域“卡脖子”问题，企业要在自
主创新上下工夫，使得企业的核心价值能体现在
报表上，给投资者更大的回报。

航天宏图首日收报 47.60 元，涨幅 175.94%。
航天宏图董事长王宇翔表示，对首日股价表现
很满意，希望上市后公司市值越来越高。同时，
公司登陆科创板，将会更多引起社会各界遥感
卫星应用行业的关注，我国现在发射的民用遥
感卫星越来越多，将来我国的遥感卫星产业也
会蓬勃发展。 （记者 顾志娟）

天津市全面推行企业新型学徒制

李 超 ：科 创 板 要 严 守“ 四 条 底 线 ”


